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Zusammenfassung

        
Es wurden 99 Krippenerzieherinnen mit mehr als 10 Jahre währender Arbeit an Kindern untersucht.


        
Dabei zeigten sich:


        
	
            
Die körperliche Belastung wird von vielen Krippenerzieherinnen wegen der ungünstigen Körperhaltung als hoch angesehen. Belastungsabhängige Schmerzen im Bewegungssystem waren häufig zu finden.


          

	
            
Funktionsstörungen der Muskulatur und der Wirbelsäule waren häufig zu finden.


          

	
            
Die Funktionsstörungen der Muskulatur, vor allem ihrer Koordination, sollten bei der medizinischen Voruntersuchung für die Berufswahl beachtet werden.


          

	
            
Die arbeitsmedizinische Betreuung von Krippenerzieherinnen sollte die Störungen des Bewegungssystems genau beachten und bei Beschwerden eine adäquate ärztliche und physiotherapeutische Betreuung veranlassen, bevor ein Berufswechsel erwogen wird.


          



      
        
Summary

        
99 teachers working in crèches for more than 10 years were examined.


        
The following facts were stated:


        
	
            
The physical stress is regarded as high by many crèche teachers due to the adverse posture. Pain in the motor system depending upon stress were frequently to be found.


          

	
            
Functional disturbances of the musculature and spinal column were frequently to be found.


          

	
            
The functional disturbances of the musculature, above all of its coordination, should be taken into consideration in the preliminary medical examination for the choice of the profession.


          

	
            
The occupational-medical care of teachers working in crèches should exactly observe the disturbances of the motor system and, when complaints are present, induce an adequate medical and physiotherapeutic care before a change of the profession is taken into consideration.


          



      

Schlüsselwörter

Wirbelsäulenfunktionsstörungen - Manuelle Therapie - Arbeitsmedizin
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